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Terminó el 2024, pero no asíla 
polémica interna quese haarma: 
do dentro del Partido Comunista 
porel debate en tomo a la refor: 
ma del sistema de pensiones. 

En medio de las negociaciones 
por sacar adelante el proyecto, 
Daniel Jadue, ex alcalde de Reco. 
leta, planteó unaidea en sucuen- 
ta de X, a la que pronto se suma. 
ron otros personeros del PC: “Es 
mejor retirar el proyecto que se: 
guir aumentando las ganancias y 
las estafas de las AFP”. 

Los comentarios de Jadue lle 
gan en los momentos que las ne- 
gocaciones por la reforma son li 
deradas porla ministra del Traba. 
jo, Jeannette Jara, militante del PC. 

Ayer, en el tradicional Caldillo 
de Congrio, oportunidad en el 
que se ofrece el tradicional plato 
con receta nerudiana a los traba. 
jadores de los medios de comuni. 
cación, laministrarespondióa los 
cuestionamientos que se han le- 
vantado desde el interior del PC. 

“Primero tenemos que evaluar 
bien lo que con la negociación se 
logre obtener. Nosotros tenemos 
un mandato del presidente, que 
es construir este acuerdo, pero la 
negociación noha terminado. En- 
tonces, antes de anticipar juicios, 
creo que hay que esperar lo que 
de ahíresulte”,dijo a modo gene 
ral, y antes de referirse a las críti: 
cas intemas haciendo una suerte 
de mea culpa. 

“Seguramente, no solamente 
con mis propios compañeros de 
partido que han manifestado esta 
posición, sino que también con 
muchos otros parlamentarios 
que pudieran tener dudas, vamos 
a tener que hacer un mayor es 
fuerzo; y en particular, en micaso, 
para tratar de explicarlo y ojalá 
los podamos convencer, porque 
no sé quién se podría oponer en 
realidad a un proyecto de ley que 
le mejora las pensiones a las per 
sonas”, argumentó la ministra 
Jeannette Jara. 

Según la ministra Jara, “tene 
mos que esforzarnos más en po 
der informar mejor porque, a lo 
mejor, por eso hay cierta confu: 

ónen algunas personas, Peroes 
tán en su legítimo derecho, esta 
mosen una democracia”, añadió. 

DEBATE INTERNO 
Lautaro Carmona, presidente 

del Partido Comunista, aprove 
chóla oportunidad para dejaren 
claro que Daniel Jadue no habla 
en nombre de loscomunistas. “Se 

  

Continúan las declaraciones por debate del proyecto 

Ministra Jara responde críticas de 
Jadue por reforma de pensiones 
La titular del Trabajo reconoció que hay que hacer un mayor esfuerzo para explicar la 
reforma porque "no sé quién se podria oponer a un proyecto que le mejora las pensiones a las 
personas”. 

A 

  

La ministra participó del tradicional caldilo de congrio que el PC ofrece a los medios. 

Ministra de Salud abordó el tema 

Aborto legal: “La sociedad chilena es 
madura como para dar esa discusión” 

Ximena Aguilera afirmó que apoyarán la 
discusión del proyecto que, por ahora, está 

      

e 

SW 
La mita visitó al primer niño nacido en 2025. 

Servicios Locales de Educación Pública 

Un total de 46 municipios 
concretan traspaso de 
educación a los SLEP 
Desde ayer entró en 
vigencia la 
implementación del 
sistema. 

Unavanceenla segunda etapa 
de implementación de la Nueva 
Educación Pública (NEP) informó 
el ministerio de Educación, la que 
entraen vigencia desde este miér 
coles 1 de enero. 

En concreto, nueve nuevos 

Servicios Locales de Educación 

  

Pública (SLEP) asumirán la ad 
ministración de más de 900 es 
tablecimientos educativos en 

distintas regiones. Cuatro de 
ellos, corresponden a la Región 
Metropolitana. 

Entotal,losnuevos SLEPdebe- 
rán gestionar colectivamente 

más de 700 escuelas y liceos; más 
de 240 jardines infantiles y una 
matrícula que supera los 210 mil 
estudiantes. 

Con esta adición, el sistema 
contará con 24 SLEP operativos 

postergado, 

La ministra de Salud, Ximena 
Aguilera,serefirió al debate porla 
ley de abortolegal que,aunquees 
impulsada porel gobierno, seen: 
cuentra aplazada, según anunció 
el ejecutivo lasemana pasada. 
«Pensamos que la sociedad 

chilena es lo suficientemente 
madura como para dar esa dis 
cusión y, por lo tanto, vamos a 
apoyar esa discusión, tal como 
lo pidió el Presidente”, dijo la mi 
nistra, quien junto a la ministra 
de Desarrollo Social y Familia, 
Javiera Toro, visitaron al primer 

  

   
  

administrando la educación de 
más de 447 mil estudiantesen to- 
doel país. 

De esa forma, el nuevo traspa: 
so fue tildado como el “más gran 
de”enla historia de la nueva edu- 
cación pública, que tiene como 
meta para el 2030 tener 70 SLEP, 
según quedó establecido en la Ley 
N'21.040. 

“on todo, la desmunicipali 
zación de la educación ha sido 
blanco de críticas. Particular- 
mente, con la paralización que 

  

recién nacido del 2025, en el 
hospital Félix Bulnes. 

La decisión de postergar a dis: 
cusión del aborto legal se debe a 
que desde Contraloría se realiza 
ron modificaciones al reglamen: 
to de la ley de aborto en tres cau 
sales. Al respecto, Aguilera expli 
có que “estamos ala espera de que 
se pueda autorizar el tema del re 
glamento. Nosotros lo retiramos 
ahora para incorporar las obser 
vaciones que nos hicieron y se 
guir ahí con la tramitación des 
pués dela ley”. 

      

Lautaro Carmona enfatizó 
que la “batalla” contra las 
AFP no está perdida, pero 
sí en espera, "La campaña 
millonaria que han desatado 
la AFP a través de los me- 
dios de comunicación, inclu- 
yendo la televisión abierta, y 
que no vale dos pesos, no la 
pagan ellos, la pagan las y 
los trabajadores que aho- 
rran, son de las gestiones 
más caras que hay. Esa ba- 
talla está pendiente, está 
presente”, dijo el presidente 
del Partido Comunista. 

  

ha hecho un debate y aquí se ha 
integrado Jeannette Jara, que es 
nuestra ministra del Trabajo de 
nuestro Gobiemno, miembro dela 
dirección del partido también, 
respecto a la posición de los co 
munistasenel debate dereforma 
de pensión. En esto hay mucha 
opinión, es un temaen debate por 
lo demás, es una discusión no ce 
rada. La opinión formal del par 
tido comunistala representa Bár 
bara Figueroacomo secretaria ge 
neral y quien habla como presi 
dente del partido”, afirmó. Y lue 
go trató de alinear las fuerzas al 
interior del Partido Comunista. 

“Esto tiene una centralidad, es 
to no es una convocatoria de re- 

creo y yo les pido a todas y todos 
que tengan esa consideración 
porqueal fin y al cabo estamosre 
presentando al partido”, agregó. 

Lautaro Carmona reconoció 
que, aunque no es el proyectoori 
ginal que apoyaban, “la correla 
ción en el Congreso Nacional, 
donde debe aprobarse una refor 
macomoesta o un proyecto deley 
como este, es en contra nuestro”. 

Chile suma un total 
de 10% de población 
extranjera 

El Instituto Nacional de Es 
tadísticas (INE) entregó su es 
tudio con proyecciones de la 
población extranjera en el pa 
15: hasta diciembre de 2023, ha 
bía 1.918.583 los extranjeros 
residentes. 

Lo anterior significa que si se 
consideran las proyecciones del 
INEde habitantesenel país has 
tajunio de este año(20.086.377), 
un 9.91% de la población que 
habita en Chile es de otra nacio 
nalidad, en concreto: Venezuela 
(38,0%); Perú (13,6%); Colom 
bia(10,9%);Haití(9.8%) Bolivia 
(9.4%) y Argentina (4,3%), los 
que en conjunto suman el 
86,1% del total de la población 
extranjera estimada. 

  

  

El nuevo sistema está en vigencia desde ayer miércoles 1 de enero. 

Almirarpordistribución geo 
gráfica, la mayoría está enla Re 
gión Metropolitana, con un 
58,6% del total estimado para 
2023, es decir, 1.089.049 perso 
nas. En segundo lugar está An- 
tofagasta, con 6,7% (129.744 
personas) y Valparaíso, con 
6,4% (122.433 personas) 
Elinforme también conside 

ra a las personas en situación 
irregular y las contabiliza den- 
tro de los datos de extranjeros 
residentes, lo que abrió fuertes 
críticas hacia el Gobierno, don 
de varias voces, especialmente 
de parlamentarios de la zona 
norte del país, apuntaron aque 
se estaba “naturalizando la 
clandestinidad”. 

se prolongó por 78 días de los 
establecimientos dependiente 
del SLEP de Atacama, quese ge 
neró a partir de una audito: 
realizada por el Mineduc que 
detectó irregularidades en el 
sistema. 

Lasituación fue abordadaenel 
Congreso Nacional, donde algu 
nos parlamentarios son delaidea 
de frenar el proceso de traspaso. 
Cabe destaca que algunos muni 
cipios han pedido postergar has 
tael final el proceso, lo quese lo 
gró en el caso de Zapallar. 

En ese contexto, se debatió la 
preocupante implementación 
de los SLEP y la necesidad de 
mejorar la coordinación nacio 
nal y regional, además de mejo 
rarlas capacidades financieras y 
presupuestarias. 

En ese entonces, el ministro de 
Educación, Nicolás Cataldo, dijo 
necesario avanzar en la “madura 
ción" del nuevosistema de educa 
ción pública. 
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